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Seigneur, « augmente en nous La foi ! » 

Le Jésus de l’Evangile selon St Luc poursuit sa route vers Jérusalem et, chemin faisant, 

continue à initier ses disciples – à nous initier – à la sequela Christi – à la condition de 

disciples du Christ. La leçon et la grâce principale de ce dimanche, c’est évidemment LA FOI. 

Les premiers compagnons de Jésus, un peu essoufflés et effrayés par le rythme et les 

exigences de leur maître lui demandent : « Augmente en nous la foi ! » Juste avant, en effet, 

Jésus leur disait: « Même si sept fois par jour ton frère commet un péché contre toi, e que sept 

fois de suite il revienne à toi en disant : « Je me repens, tu lui pardonneras » ! Qui de nous 

s’en sent capable ? La foi est une force ; elle peut faire des miracles, dit Jésus ! Encore faut-il 

en avoir ! Si même un grain de moutarde renferme l’énergie nécessaire pour envoyer un arbre 

se promener dans la mer, il faut que notre foi soit bien petite pour que nous nous révélions si 

amorphes, si timorés, si légers dans notre foi de disciples chrétiens ! Alors, comme les 

disciples pionniers, demandons à Jésus : « Seigneur, nous croyons en toi, mais fais grandir en 

nous la foi ! »  

La deuxième qualité de la foi que Jésus nous demande de développer en nous, c’est l’humilité 

du serviteur – et le serviteur, en ce temps là, c’était souvent un esclave, quelqu’un qui n’a rien 

à revendiquer mais qui se doit d’être tout entier aux ordres de son patron. Entendons ce 

message non sur un plan sociologique mais bien christologique – Comprenons que ce que 

Jésus nous demande, à nous ses disciples, c’est de l’imiter, lui, car lui, il est capable de 

pardonner sans se lasser ; lui, il va son chemin dans un total abandon de lui-même à la volonté 

de son Père. A Cana, Marie donnait aux premiers disciples la consigne toujours valable : 

« Faites tout ce que Jésus vous dira ! » - D’ailleurs, quand Jésus nous fera passer à table, ce 

sera une table de fête, qu’il aura soigneusement fait préparer pour célébrer son amitié avec 

nous, comme avec ses Apôtres. Nous sommes toujours les heureux invités au festin des noces 

de l’Agneau !  

Grandir, progresser, dans notre vie de foi… Le message du prophète Habacuc se terminait par 

cette sentence, souvent citée par la suite, dans la Bible et par les théologiens : « Le juste vivra 

par sa fidélité – par sa foi ! » La foi fait vivre dans la mesure où elle est dialogue entre moi et 

Dieu : Je t’appelle, Seigneur, je crie même vers toi quand ça va mal, quand je suis entouré de 

violence, de pillages, de disputes… Et tu me réponds, tu me promets de mettre fin au mal. Et 

moi je te fais confiance, j’attends de toi la délivrance. Telle est la leçon de foi du prophète.  

St Paul exhorte Timothée avec une chaleureuse amitié : « Ravive le don gratuit de 

Dieu…Garde le dépôt de la foi dans toute sa beauté, avec l’aide de l’Esprit-Saint qui habite 

en nous ! »  

Quatre éléments au moins méritent ici notre attention : la foi est un don gratuit de Dieu ! 

Dieu lui-même rend notre cœur capable d’aimer, de faire confiance ; capable de dialoguer 

avec Dieu, capable de servir humblement, capable de pardonner… Alors, il faut accueillir ce 

don, il faut le demander « Seigneur, augmente en nous la foi ! » comme nous demandons le 

pain de chaque jour…  

La foi, c’est aussi un dépôt – c’est un enseignement sur Dieu et son œuvre – qui va 

progressivement s’exprimer dans les formules du Credo ; c’est une méthode de prière, c’est 

une manière de se comporter avec les autres, au milieu du monde, et ça devient la morale 

chrétienne et la doctrine sociale de l’Eglise… « Garde le dépôt de la foi »…. 

Troisième affirmation de Paul : la foi dans toute sa beauté ! La foi a besoin de contemplation, 

d’émerveillement, de chant, de poésie, de danse, de fête, de liturgie… Les chrétiens sont 

particulièrement habilités à dire : la vie est belle !  

Enfin, et cela rejoint le premier point : vie de foi et vie dans l’Esprit – ou plutôt, comme dit 

Paul, la vie de l’Esprit en nous, ça va ensemble ! Aussi chantons-nous, dans le Veni Creator : 



« Viens en nos cœurs, qu’à jamais nous croyions en toi ! »  

En conclusion de ces considérations, entendons enfin cet encouragement de St Paul : « n’aie 

donc pas honte de rendre témoignage à notre Seigneur ! » A Jérusalem, Jésus va rendre 

témoignage à son Père et mourir martyr pour que vienne et s’étende sur terre le Règne de 

Dieu. Je dois être témoin de ma foi en Jésus, je dois être au service de sa mission, à la suite de 

la foule des saints et des martyrs d’hier et d’aujourd’hui… Comment est-ce que j’entends cet 

appel aujourd’hui, premier dimanche d’octobre, mois de la mission universelle ? Que 

l’exemple de Ste Thérèse, fêtée [hier] nous entraîne ! Amen !  


